

Siguen asesinando a opositores en Chile

SANTIAGO. — Un dirigente del proscrito Partido Comunista fue asesinado de siete balazos y arrojado a un canal de regadío al sudoeste de esta capital, aumentando a cuatro las víctimas de un aparente "escuadrón de la muerte" que opera desde la madrugada del lunes contra militantes de izquierda, dijo la Policía.

El cadáver de Abraham Muskablit Eidelstein, 43 años, casado, dos hijos, publicista, apareció semidesnudo y con pantuflas en la localidad de Lonquén, donde en 1978 fueron descubiertos los cuerpos de 14 campesinos asesinados en los días posteriores al golpe militar de 1973 y sepultados en una mina de cal.

Muskablit fue sacado violentamente de su casa en la madrugada del martes por un grupo de uniformados, algunos con gorros pasamontañas, que lo arrastraron hacia un vehículo a pocos kilómetros del lugar donde el domingo fue atacada la comitiva del presidente Augusto Pinochet.

Por otra parte, una joven fue asesinada a tiros, la noche del jueves por desconocidos, en la barriada obrera "La Victoria", según informó hoy el párroco interino Sergio Torres.

El sacerdote, quien reemplaza provisionalmente al expulsado párroco de "La Victoria", el francés Pierre Dubois, dijo que la joven Cecilia Piña fue asesinada anoche a tiros por desconocidos que iban en una camioneta.

En tanto, los sacerdotes franceses Pierre Dubois, Jaime Lancelot y Daniel Caruette, expulsados por el régimen militar chileno, llegaron en la tarde de ayer al aeropuerto parisiense Charles de Gaulle.

Los tres eclesiásticos fueron recibidos por la esposa del presidente de Francia, Danielle Mitterrand; el secretario de Estado de Derechos Humanos, Claude Malhuret y monseñor de Roubaix, arzobispo de Seine-Saint Denis.

Amenazas

Un periodista retornado del

exilio el año pasado abandonó el país rumbo a Argentina amenazado de muerte por cinco individuos jóvenes que se le aproximaron el lunes en la noche en una avenida cercana al sector céntrico.

Mario Gómez López, reportero de radio Carrera, dejó el país temeroso de sufrir la misma suerte del periodista José Carrasco, asesinado de 10 balazos por desconocidos que le sacaron violentamente de su casa bajo el toque de queda.

"Si no te vas te va a pasar lo mismo que a Pepe", le advirtieron los sujetos a Gómez López, según la fuente.

Pinochet había advertido en su discurso del día 11, "debo señalar que existe una voluntad de introducir un cambio sustancial con respecto a las prohibiciones vigentes".

Además, varios periodistas chilenos han recibido amenazas de muerte telefónicas y anónimas por parte de desconocidos, desde que comenzó a regir el estado de sitio.

Entre ellos, el consejero na-

cional del Colegio de Periodistas, Felidor Contreras, en cuyo favor se interpuso un recurso de protección en la Corte de Apelaciones de Santiago, y los hermanos Patricio y Enrique Acevedo, secretario de redacción de la revista opositora "Análisis" y corresponsal de radio Cooperativa en Valparaíso, respectivamente.

El presidente del Partido Demócrata Cristiano chileno, Gabriel Valdés, denunció que "grupos de exaltados" atacaron la noche del jueves su domicilio.

También fue atacada de la misma forma la residencia del ex presidente de la organización democristiana mundial, Andrés Zaldívar.

Asimismo, según el dirigente del Partido Republicano, Javier Díaz, jóvenes que enarbolaban banderas chilenas y se movilizaban a bordo de unos cincuenta vehículos realizaron una manifestación ante la sede de la Nunciatura Apostólica, lanzando gritos contra la iglesia.

General chileno contra los "escuadrones de la muerte"

Lo apoya intendente militar de Punta Arenas

SANTIAGO. — La Comandancia en Jefe de la Quinta División de Ejército de Chile y el intendente militar de la XII región de Chile, ambas con sede en la ciudad de Punta Arenas, 2.500 kilómetros al sur de Santiago, condenaron energicamente el asesinato del periodista de la revista "Análisis" José Carrasco.

En declaraciones hechas por separado, tanto el intendente, mayor general Luis Danús, como la Quinta División de Ejército se refirieron a la muerte del profesional que el pasado lunes, horas después de decretado el estado de sitio en Chile, fue sacado con violencia de su domicilio por un grupo de hombres armados.

La Quinta División del Ejército, una de las cinco en que está dividida la institución, tuvo gran importancia a fines de 1977 cuando fue reforzada debido al conflicto en la zona limitrofe con Argentina en aquella época.

Según declaró Silvia Vera, la esposa del periodista, sus ase-

sinos irrumpieron en el hogar poco antes de las cinco de la madrugada del lunes, mientras estaba en vigor el toque de queda, y le sacaron por la fuerza a medio vestir y sin permitirle siquiera ponerse los zapatos.

La viuda de Carrasco agregó que cuando su esposo insistió, le respondieron: "vamos, no necesitarás zapatos", y se lo llevaron descalzo, a empellones, para asesinarlo.

Este asesinato, similar al de otras tres personas secuestradas y seguidamente acribilladas a tiros, fue calificado ayer por el intendente de la XII Región de "inaceptable".

En declaraciones difundidas por Radio Cooperativa, Danús agregó que "lo que más favorecería al gobierno es que se descubriera, ojalá hoy mismo, quién fue el criminal que mató a ese periodista".

Por su parte, la Quinta División de Ejército emitió un comunicado, firmado por el brigadier general Jaime González Vergara, comandante en jefe,

en el que repudia el asesinato del periodista.

El comunicado expresa textualmente: "la Comandancia en Jefe de la Quinta División de Ejército se hace un deber expresar su más enérgico repudio, rechazo y condena por el asesinato de un periodista de la

capital".

Al mismo tiempo —agrega el documento de la Quinta División— espera que los organismos correspondientes identifiquen a la brevedad la identidad del o los asesinos, para que la justicia aplique todo el rigor que la ley otorga".



PARIS. — Los tres sacerdotes franceses expulsados de Chile fueron recibidos a su arribo al aeropuerto de Roissy por la esposa del presidente francés Danielle Mitterrand. De izquierda a derecha, los prelados Daniel Caruette, Pierre Dubois y Jacques Lancelot. (Radiofoto Reuters, especial para EL DIA).